



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/2616 - Vacunas ¿qué saben nuestros pacientes?

M. Cánovas Argudo^a y L. Santos Larrégola^b

^aCentro de Salud Buenos Aires. Madrid. ^bMédico de Familia. Centro de Salud Buenos Aires. Madrid.

Resumen

Objetivos: Valorar los conocimientos y opiniones en pacientes de nuestro centro de salud sobre vacunas.

Metodología: Estudio descriptivo en mayores de 16 años mediante cuestionario anónimo de respuestas múltiples y abiertas realizado en Centro de Salud (en el periodo del 12 de agosto al 11 de septiembre 2015). Uso de herramientas: surveymonkey y SPSS.

Resultados: Se incluyeron 147 pacientes (64,8% mujeres) de 47,5 años de media de edad, la mayoría nacionalizados españoles (89,8%). El nivel de estudios del 55,9% es primaria o secundaria. Reciben información sobre vacunas en el centro de salud (80,3%), en medios de comunicación (14,3%) o en el trabajo (8,8%). Las vacunas más conocidas son la de la gripe (95,2%) y el tétanos (87,1%). Los encuestados desconocen mayoritariamente el grado de protección de las vacunas del neumococo (55,9%) y del papiloma (58,7%), introducidas recientemente en el calendario vacunal. La mayoría afirma tener puestas todas las vacunas correspondientes (62,2%) y el 84,7% se vacunaría antes de viajar. El 32,9% afirma no vacunarse, bien por los efectos secundarios (12,2%) o por considerarlo innecesario por edad (14,6%). El 95,9% recomendaría la vacunación y el 81,2% cree que debería ser obligatoria.

Conclusiones: En este estudio se pone de manifiesto que la población obtiene los conocimientos sobre vacunación en el Centro de Salud, por lo que debemos mejorar y adecuar la información que compartimos. El empoderamiento de nuestros pacientes será posible cuando puedan asumir responsabilidad en la toma de decisiones sobre su salud. Para ello es necesario un compromiso activo por nuestra parte.